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Ata da reunião ordinária do Colegiado do Programa de Pós-
Graduação em Ciência da Informação, realizada no dia 16 
de março de 2021.  

Aos dezesseis dias do mês de março de 2021, às quinze horas, reuniu-se ordinariamente via Google 1 

Meet, o Colegiado do Programa de Pós-graduação em Ciência da Informação (PPGCI). A reunião foi 2 

presidida pela Profa. Dra. Martha Suzana Cabral Nunes, e estavam presentes a Profa. Dra. Telma de 3 

Carvalho, o Prof. Dr. Pablo Boaventura Sales Paixão, a Profa. Dra. Germana Gonçalves de Araújo, a 4 

Profa. Dra. Valéria Aparecida Bari, a Profa. Dra. Renata Ferreira Costa Bonifácio, a Profa. Dra Cristina 5 

de Almeida Valença, a Profa. Dra. Janaina Ferreira Fialho Costa, o Prof. Matheus Pereira Mattos 6 

Felizola, Profa. Dra. Alessandra dos Santos Araújo, o Prof. Dr. Emerson Cleister Lima Muniz, o Prof. 7 

Dr. Jeferson David Araújo Sales, a representante discente Ida Conceição Andrade de Melo e a 8 

secretária Gleise Antunes Santos. A Profa. Dra. Messiluce da Rocha Hansen justificou sua ausência. A 9 

reunião teve como pauta: 1) Informes; 2) Leitura da ata da reunião do dia 18/01/2021; 3) Análise e 10 

aprovação de novos exames de proficiência; 4) Homologação das qualificações de Rafaela Lima 11 

de Araújo e Débora Cristina dos Santos; 5) Coleta CAPES 2020 e seleção de destaques; 6) 12 

Aprovação do calendário de reuniões 2021; 7) O que ocorrer. A Sra. Presidente cumprimentou a 13 

todos e declarou aberta a sessão. Pauta 1. A Profa. Martha comunicou os seguintes informes: A) A 14 

realização do ENANCIB do ano de 2021, maior evento da área da Pós-graduação em Ciência da 15 

Informação do Brasil. Esse evento não foi realizado no ano de 2020, que ocorreria no estado do Rio de 16 

Janeiro, onde aconteceria a comemoração dos 50 anos da Ciência da informação no Brasil. A profa. 17 

comunicou aos novos membros do PPGCI que os anais do ENANCIB estão disponíveis, que vale a 18 

pena fazer uma busca nos anais anteriores e especificamente no GT4, que trata sobre Gestão da 19 

Informação e do Conhecimento. Esse ano já ocorreram reuniões do Fórum de coordenadores dos 20 

programas da ANCIB e dos coordenadores de GT do ENANCIB, onde foi decidido que o ENANCIB 21 

2021 será realizado online, além da definição a respeito do formato dos trabalhos. B) Sobre a 22 

coletânea em formato e-Book com artigos dos egressos que defenderam em 2019 e 2020, foi 23 

informado que os docentes e egressos do PPGCI foram convocados para participar e que a expectativa 24 

é submeter o livro no edital da editora da UFS ou até mesmo em outra editora universitária. A Profa. 25 

Telma fez uma consideração com relação ao prazo, que foi até o dia 31/03/2021, para que os alunos 26 

encaminhem até o dia 15/03, para que os trabalhos sejam revisados a tempo de serem enviados até 27 

dia 31/03. A Profa. Martha sugeriu prorrogar o prazo por mais 15 dias. C) A Profa Martha Informou 28 

sobre sua candidatura à diretoria do CCSA, junto com a Profa. Cristiane Alcântara do Departamento de 29 

Turismo. Pauta 2. Foi realizada a leitura da ata da reunião do dia 18/01/2021 que, após a correção dos 30 

detalhes, foi aprovada por todos. Pauta 3. A Profa. Martha falou a respeito dos novos exames de 31 

proficiência. No PPGCI é exigido no ato da  matrícula, porém, no processo seletivo de 2020 foram 32 

feitas várias alterações no edital, dentre elas sobre o exame de proficiência, que passou a exigir a 33 

entrega em até 1 (um) ano a partir da matrícula realizada, ou seja, o prazo da entrega será até agosto 34 

de 2021.  Com a palavra a Profa. Renata relatou que uma orientanda dela perguntou se poderia fazer o 35 

exame de proficiência em uma universidade que estava realizando, mas a aluna estava preocupada se 36 

o programa iria aceitar. A Profa. Renata disse que não tinha conhecimento da universidade citada pela 37 

aluna, e que é preocupante aceitar qualquer teste de proficiência, por não saber a sua qualidade. Com 38 

a palavra a Profa. Martha comentou que a instituição que foi enviada pela aluna é a Universidade do 39 

Vale do Itajaí, inclusive o aluno Matheus também enviou essa demanda por e-mail. A Profa. Martha 40 

ainda acrescentou que, se for de uma instituição externa, o programa poderia aceitar exames aplicados 41 

por universidades públicas, ou que sejam mantidos os exames definidos pelo programa no Edital por 42 

serem reconhecidos. Para aprovação de uma instituição que aplique o EPLE, tem que ser uma 43 

instituição conhecida. A representante discente Ida Conceição comentou que até janeiro/2020 sua 44 

turma não tinha conhecimento de nenhuma instituição que estivesse realizando o exame de 45 

proficiência, mas que a universidade do Ceará disponibilizou a partir de março até dezembro o exame 46 

do EPLE. Foi colocada para aprovação o exame de proficiência da UFC e os docentes presentes 47 
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aprovaram o exame EPLE da UFC. Pauta 4. Homologação das qualificações das discentes Débora 48 

Cristina dos Santos e Rafaela Lima de Araújo, que foram realizadas em janeiro de 2021 e aprovadas.  49 

O colegiado homologou os resultados das qualificações das referidas discentes. Pauta 5. Coleta 50 

CAPES 2020 e seleção de destaques. A Profa. Martha informou que houve uma alteração no prazo do 51 

coleta CAPES,  que será até 23/04. A Profa. Martha  informou que docentes terão que escolher quatro 52 

produções suas dentre todas do quadriênio e que, após, o programa  escolherá um total de 10(dez) 53 

produções que serão os destaques  do quadriênio. Pauta 6. Foi exposto o calendário de reuniões 2021 54 

para os docentes, que foi aprovado pelo colegiado por unanimidade. Pauta 7. O que ocorrer. Foi dada 55 

a palavra a Profa. Cristina, que relatou que sua orientanda Valdicéia encaminhou todos os documentos 56 

para o Comitê de Ética e ainda não obteve resposta. A Profa. Cristina acrescentou que a aluna está 57 

muito preocupada e pediu orientação sobre o que fazer nesse caso. A Profa. Martha comentou que 58 

uma orientanda dela também enviou os documentos para o Comitê de Ética e já recebeu o parecer da 59 

comissão. Acrescenta ser importante encaminhar o trabalho antes da qualificação, para não ocorrer 60 

atrasos. Finalizados todos os assuntos da pauta, a Profa. Martha agradeceu a presença de todos e 61 

declarou encerrada a reunião. Nada mais havendo a tratar, eu, Gleise Antunes Santos, lavrei a 62 

presente ata que vai por mim assinada e pelos demais presentes. São Cristóvão, 16 de março de 2021. 63 

 


